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Adeguare il, Partito alia realta cittadina 
r. 
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'< Firenze: la 
J: 

comunisti 
Quaffro giorni di dibattito - L'iniziativa dei comunisfi nella 

. nuova sifuazione polifica, economica e sociale 

Dalla nostra redtzione 
'-* .- FIRENZE, 25 ; 

I probleml politic! ed eco-
nomici della citta — sempre 
collegati al contesto piu ge-
nera le della prospettiva na-
z ionale ed internazionale del 
m o v i m e n t o operaio — sono 
stat i per quattro giorni al 
centro del dibattito della con
ferenza cittadina dei comu
nist i fiorentini. Un dibattito 
che , lntrodotto da un'ampia 
relazione del compagno Al
berto Cecchi, si e arricchito 
del contributo di circa tren-
ta interventi e dell'interes-
sante apporto del compagno 
D i Giulio che rappresenta-
va il Comitato centrale. 

La conferenza cittadina ha 
riconfermato la validita del
l a l inea del X Congresso del 
Part i to: in sede di verifica e 
d i approfondimento, alia lu
c e de l le important! e radi 
cali modificazioni intervenu-
t e nel la realta politica, eco
nomica e sociale del paese, 
la l inea dello sv i luppo de-
mocrat ico della societa na
z ionale in una prospettiva 
unitaria di al leanze con le 
forze che vogl iono sincera-
m e n t e la trasformazione del
l e sue strutture, e stata sot-
toscritta dai circa duecento 
delegati che erano stati elet-
t i nei corso di cinquanta con-
gressi di sezione nei quali 
gli interventi avevano supe-
rato il migliaio. 

Non sono certo mancate 
a lcune voci critiche e nep-
pure alcuni richiami scola-
stici alia «ortodoss ia > ideo-
logica. intrecciati all'esposi-
z ione di ta lune posizioni schp-
mat iche e settarie: la loro 
presenza, tuttavia, non ha 
mai fatto scivolare il dibat
tito nell'asprezza polemica. 
ma e invece servita a deter-
minare un confronto v ivace 
ed appassionato a! quale han-
no preso parte centinaia di 
compagni . S intomatico di 
questo interesse ci sembra 

11 fatto che molti congressl 
si sono protratti per piu se
re e che molti compagni, da 
tempo assent! da qualsiasi 
attivita politica della sezio
ne, siano tornati a discute-
re e a partecipare alia vita 
degli organismi di base. 

Nell'arco della discussio-
ne tre gruppi di problemi 
sono emersi in maniera par-
ticolare: la drammaticita del
la situazione economica po
litica ed in relazione agli ul-
timi provvedimenti del go-
verno, e la indifferibile esi-
genza di una programmazio-
ne democratica cui parteci-
pino le forze popolari: ' la 
esperienza tipica del centro 
sinistra fiorentino e la crisi 
di Palazzo Vecchio nei qua-
d n della trama di dialoghi 
o di incontri unitari fra cat-
tolici e comunisti (e quindi 
la concreta possibility della 
creazione di un nuovo bloc-
co storicol: la funzione inso-
stituibile del partito come co-
scienza storica, come avan-
guardia del le masse, e la re-
spnnsabilita che ad esso com
pote in una citta in cui de-
t iene fortissime posizioni di 
potere: da cio IVsigenza di 
adeguare la sua struttura al
ia nuova realta economico-
sociale per superare 1'attuale 
contraddizione fra un'accre-
sciuta maturita del le masse 
e la loro scarsa partecipazio-
ne alia milizia ed all ' impegno 
politico. 

La provincia florentina e 
stata investita da una pro-
fonda crisi nel le campagne: 
centinaia di poder! sono ri-
masti abbandonati , immensi 
terreni lasciati incolti, la pro-
duzione decimata e i redditi, 
gia irnsori . ulteriormente de-
curtati: le conseguenze eco-
nomiche, sociali, psicologiche. 
culturnli sono state di por-
tata inquietante. II ' vecchio 
e tradizinnale nucleo conta-
dino e stato scompaginato ma 
anziche dare ad 'esso la pos
sibility di trovare nel le "for-

ln Val di Vara 

Scuola nuova per 
...una scolara 

Solo una bambino sfudia nei grande ediffi-

cio a Veppo, spopolafa dall'emigrazione 

LA SPEZIA, 25. 
In un piccolo centro della 

Val dl Vara. Veppo. nei comu-
ne dl Rocchetta Vara, c'e una 
intera scuola. costruita da ap-
pena - due anni, per una sola 
scolara. In quest! ultimi giorni. 
poi. la scuola e vuota. perche 
la bambina. Maria Angiola San-
ti. e a letto ammalata e I'inse-
gnante. Rosa Toma (una delle 
tante macstrine - ronflnatc -
nelle localita piu remote della 
provincia per far - p u n t i - ) . le 
impartisce le lezioni • a donrn-
cilio. La scuola di Veppo e ospi-
tata in un moderno ediflcio con 
sei stanze. due ampie aule. ser-
vizi igienlcl. docce. refettorio. 
riscaldamento centrale. cucina 
e allogglo per l'insegnante. Tut-
to cl6 contrasts stngolarmente 
con la vetusta del paese. dove 
tutte le case sono vecchie e pe-
ricolantL 

Se la scuola deserta di Vep
po. capace di 30-40 alunnt, da 
una parte contrasta in modo 
sconeertante con la estrema pe-
nuria di aule nella provincia 

di La Spezia (per esempio. ba-
sta citare i casi delle frazioni 
del vicino comune di Calice. 
dove gli scolari sono ospitati 
in ambienti inadeguati e malsa-
ni), dall'altra mette a nudo 
in modo drammatico il proble-
ma dello spopolamento delle 
campagne dell'entroterra spez-
zino. GU abitanti della Val di 
Vara continuano a lasciare le 
loro terre e si trasferiscono in 
citta oppure emigrano pll'este-
ro. soprattutto in Francia. In 
certi paesi della Val di Vara. 
negli ultimi dieci anni. il nu-
mero degli abitanti <i e piu che 
dimezzato e i campi vengono 
abbandonati a causa della falli-
mentare politica economica se-
guita nei settore deU'agricoltura. 

Gli abitanti di Veppo. quei 
pochi che sono rimastL awerto-
no I'assurdita della loro situa
zione. anche se il prossimo an
no la popolazlone scolastica 
del paese dovrebbe avere un 
lleve aumento. Ci6 aceadra. na-
turalmente se le poche fami-
glie di Veppo decideranno di 
non lasciare il paese. 

FisMto il calendario 

Scrutini ed esami 

per le scuole medie 
II ministero della PJ. ha 1m-

partito con una ordinanza in 
corso di pubblicazione le dispo-
sizioni relative agli scrutini ed 
agli esami negli istituti e scuo
le di istruzione secondaria per 
I'anno scolastico 1963-64. 

Le domande per gli esami di 
ammissione. Idoneitft e licenza 
debbono essere presentate al 
capo di istituto entro il 30 mag-
gio 1964. Le prove d'esame 
avranno inizio il 15 giugno in 
prima sessione e il primo set-
tembre in seconda. 

Per gli esan-.i di maturita e di 
abilitazione le domande di am
missione debbono essere pre
sentate entro il 31 marzo 1964. 
Le relative prove scritte avran
no inizio in prima sessione il 
1. luglio ed in seconda sessio-
M M I t settembre '64. 

I consiglieri 

dell'INPGI 
Si sono svo l te a Palazzo 

Marignoli le elezioni per il 
Consigl io di amministrazione 
dell 'Istituto di Previdenza 
dei Giornalisti Italiani « Gio
vanni Amendola >. 

Per la circoscrizione Roma. 
Lazio. Umbria e Abruzzi so
no risultati elett i: Pe l legr ino 
Pel lecchia (voti 560), Gianni 
Granzotto (520) , Gino Pal lot-
ta (518). Ettore Del la Riccia 
(472) , Regdo Scodro (453). 

Hanno preso parte a l le vo-
tazioni 1088 .g iornal is t i s u 
1288. 

me associative, nell'aiuto con-
creto del governo, uno sti-
molo ad arginare la crisi, lo 
si e lasciato alia merce degii 
agrari assenteisti i quali o 
hanno insistito esasperata-
mente a difendere 1'arcaico 
rapporto di mezzadria, o han
no optato per l'introduzione 
della azienda capitalistica che 
ha acuito i gia gravi proble
mi dei lavoratori della terra 
Le misure del governo Moro-
Nenni sono state definite ri 
sibili e scopertamente alea-
torie. 

Per Firenze, dunque, un 
discorso serio • di progresso 
economico e sociale non puo 
prescindere dalla richiesta di 
una radicale riforma agraria 
che liberi le capacita opera
tive di migliaia di mezzadri 
e di coltivatori oggi imbri-

gliati dalla politica degli agra 
ri che ha in Toscana il pro 
prio teorico nei noto artico-
lista Gotti-Lega. Ne diversa 
si presenta la situazione nei 
settore industriale dove si e 
veriflcata una espansione 
frammentaria, in gran parte 
caotica. in linea del resto con 
lo squilibrio caratteristico di 
tutta l'economia nazionale. 
Paral lelamente si e fatto piu 
acuto il problema della con-
dizione operaia, del lo sfrut-
tamento imposto dall 'ammo-
dernamento tecnologico. e 
quindi .quello piu squisita-
mente politico della unita 
operaia — attualizzato dalla 
recente scissione socialista — 
del rapporto operaio-azienda-
sindacato e, ancora, il pro
blema della presenza del par
tito nella fabbrica. Problema 
non soltanto nostro ma di 
tutti i partiti di ma^sa, a 
cominciare dalla Democrazia 
Cristiana che ha sentito 1'esi-
genza di dar vita a nuclei 
aziendali. 

I compagni operai interve-
nuti nei dibattito hanno fatto 
conoscere le sofferte esperien-
ze della vita nel le fabbrich? 
e anche le difficnlta che s'in-
contrano nei comunicare con 
la massa degli operai e nei 
rompere il muro della prepo-
tenza padronale. Essi respin-
gono le facili suggest iom mas-
simalist iche al pari de l le se-
duzioni gradualist iche di cer
to riformismo spicciolo: que
sto e emerso in particolare 
negli interventi dei compa
gni della Gali leo e del Nuovo 
Pignone. 

' La s i tuazione di Palazzo 
Vecchio, la nascita di una 
giunta bicolore come conclu-
sione della estromissione del
le forze frenanti che ave
vano la loro punta avanzata 
nell'ala socialdemocratica, e 
stata lungamente discussa 
dalla Conferenza cittadina. II 
ruolo decis ivo svol to dal no
stra partito ed esposto dal 
compagno Mario Fabiani, ca
po del gruppo consil iare co-
munista, ha raccolto l'unani-
me adesione dei compagni. 
Fabiani ha del resto sottoli-
neato che 1'attuale ammini
strazione La Pira, pur rap-
presentando una posizione 
avanzata rispetto alia linea 
nazionale. non pud arrestare 
1'azione dei comunisti per da
re a Firenze un'amministrn-
zione comunale rappresenta-
tiva degli interessi generali 
di tutta la citta. 

Risponde — ci si e chie-
sti — il partito, cosi come 
^i articola e si m u o v e attual-
mente , al le es igenze nuove 
che maturano in una citta 
come Firenze? Riesce esso a 
cogl iere i fermenti , le aspi-
razioni dei lavoratori, a im-
primere loro un orientamen-
to, a disancorarli dalla vis io-
ne neocapitalistica e dare lo
ro una prospettiva socialista. 
di r innovamento della societa 
italiana? L'adeguamento del
le strutture organizzative del 
Partito non nasce o w i a m e n -
te da motivazioni strettamen-
te quanti tat ive , ma dalla ob-
biettiva esigenza di imprime-
re un nuovo corso al paese 
attraverso grandi lotte uni-
tarie di massa le quali — co
m e ha detto il compagno Di 
Giulio — possono rappresen-
tare 1'unica garanzia contro 
i pericoli di soluzioni di de-
stra che la drammaticita del
la situazione politica ed eco
nomica del paese non esclude. 

I comunisti fiorentini si 
trovano ora di fronte un ma-
teriaie ricoo di analisi su cui 
potranno opera re. I passi in 
avanti gia realizzati — buon 
andamento del tesseramento. 
aumento delta diffusione del-
I'Unita — costituiscono i sin-
tomi del le vaste prospettive 
esistenti ed una indicazione 
prezio?a del nesso inscindibi-
le che d e v e intercorrere sem
pre fra iniziativa polit'ca e 
rafforzamento organizzativo 
del Partito. Con questo spi-
rito essi parteciperanno alia 
Conferenza nazionale d l or-
ganizzazione. 

Giovanni Lombardi 

Domenica prossima 

A Livorno la «Giornata 
del tesseramento al PCI» 
SESSANTA RECLUTATI A PONTEDERA 

Domenica proBtlma, 1 s marzo, a Livorno al tvo l -
>-gera la « glornata del tetteramento ». L'iniziativa a 
, stata declsa dal Comitato clttadino del PCI per com-
'pletare II tesseramento: su oltre 13.500 comunisti, 
solo 1.000 non hanno ancora rlnnovato l a ' tessera. 
SI tratta In magglor parte dl compagni che si sono 
spostati da un rione all 'altro e non hanno ancora 
preso contatto con I'organizzazlone del Partito. 

Nella • glornata del tesseramento > saranno mobi-
lltati tutt i I compagni att lvlstl, anche quell! delle se-

' zlonl dove II tesseramento e gia u l t imate e saranno 
spostati nelle zone dove le percentuali, rispetto al 1963, 
sono piu basse. 

r U n i t U t K A N e | Corso della manlfestazlone svol-
tasi domenica per celebrare il 40» annlversario del-
I'Unita, e stato annunciato che II tesseramento e gia 
ultimato e 60 compagni hanno chiesto per la prima 
volta la tessera del PCI. Durante la manlfestazlone 
sono stati premiatl 43 compagni che si sono partlcolar-
mente distintl nella campagna dl diffusione dell 'Unita. 

Senato 

Approvata 
la riforma 
dei bilanci 

La legge Curti ha concluso 
Titer parlamentare 

Con il voto di tutti i gruppi. 
tranne quelli mis3ino e liberale 
anche U Senato ha approvato la 
legge Curti che riforma le nor-
me relative ai bilanci dello 
Stato. 

Dopo la replica del relatore, 
senatore Bertone. che ha con-
futato una, per una. le critiche 
avanzate soprattutto dalle de-
stre, ha preso la parola il mi-
nistro Giolitti. Egh ha elencato 
in tre punti le piu significative 
innovazioni: coincidenza del-
l'anno finanziario con I'anno 
solare; legge unica del Bilancio; 
nuova struttura del Bilancio 
per quanto riguarda rimposta-
zione e classificazione della en-
trata e della spesa. 

Sul primo punto. il mlnistro 
ha constatato la quasi unani-
mita dei consenst £gli ha te-
nuto ad avvertire per6 che sa-
rebbe un errore pensare che 
l'uso — diventato da anni un 
abuso — del ricorso aireserci-
zio provvisorio, possa essere 
codifieato da questa riforma. 
Comunque — egli ha aggiunto 
— la determinazione dei tempi 
del dibattito restera sempre af-
fidata alle autonome decisiom 
delle due Camere. -

Sul secondo punto della ri
forma. Giolitti si e soprattutto 
preoccupato di contestare l'ac-
cusa (venuta da v a n set tori) 
di voler ridurre. con 1'uniflca-
zione delle leggi in un solo do-
cumento. i poteri di reale con-
trollo del Parlamento sul Bi
lancio. Nessuno come i gruppi 
che piu a lungo sono stati alia 
opposizione in questi anni — ha 
detto Giolitti — pud sapere me-
glio quanto grave fosse U di-
fetto del precedente sistema che 
rendeva inutili. barocche. bu-
rocratiche e spesso solo rituali. 
le discussioni sui bilanci. £ non 
per caso proprio questi gruppi 

— ba agg.unto il ministro — so
no quelli che piu insistevano 
nei chiedere una riforma e che 
oggi approvano il disegno di 
legge Curti. La riforma. quindi. 
potenzia in realta le facolta di 
controllo politico del Parla
mento sulle entrate e sulla spe
sa dello Stato. 

Giolitti ha infine dimostrato. 
a proposito di questo punto la 
inconsLstenza dei motivi di in-
costituzionalita della riforma 
sostenuti dalle d est re. 

Per quanto riguarda la terza 
innovazione fondamentale, il 
ministro ha voiuto tranquilliz-
zarc quanti hanno espresso per-
plessita. affermando che i nuovj 
cr»;eri introdotu vengono g-.a 
da tempo applicati nella rieJa-
borazione dei dati del bilanc:o 
da parte della Ragionena dello 
Stata 

Giolitti ha anche sottoiineato 
che gli inconvenient! lamentat; 
circa la permanenza di un bi
lancio ds competenza invece che 
di cassa (con Tuiconveniente 
della r.g.dita della spesa) pos
sono essere superati con una 
migliore e piu organica legisla-
zione della spesa stessa. 

Condudendo. U - ministro — 
che ba fatto anche una ampia 
citaz:one tratta dai - Quaderni 
di Gramsci — ha afTermato che 
le innovazioni ora introdotte 
pongono le premesse per una 
nuova struttura politico-amnru-
nistrativa collegata strettamen-
te ai criteri e agli obiettivi del
la ' programmazione economica 
nazionale. 

Dopo le dich:arazIonl di voto 
del vari gruppi. il Senato ba 
quindi votato a scrutinio se 
greto, la % legf e nei suo com-
plesso. 

Glitnti 
locali sofvono 
hBi enitofe 
di Venezio 

VENEZIA. 25. 
GH Enti locali veneziani han

no salvato la Biennale che ml-
nacciava di interrompere Tor-
ganizzazione. gia in fase avan
zata. della mostra Internaziona
le d"arti figurative. Dl fronte al 
grave1 pericolo. prospettatosi In 
seguito alla-mancata. correspon-
sione del contributi dello Stato, 
il Comune ha offerto un con
tributo straordinario di 100 mi-
lioni sotto forma di fidejussio-
ne. Analogo provvedlmento do
vrebbe e?sere preso al piu pre
sto anche dalla Amministrazio
ne 'provinctale. 

La prospettiva dl non effet-
tuare quest'anno la Biennale era 
stata denunciata dal presidente 
deirEnte. proL Mario Marcaz-
zan, nella sua relazione tenuta 
ieri al consiglio di amministra
zione deirEnte. La mancanza di 
una legge che proroghl I con
tributi prevlsti solo fino al 1 
luglio 1962 lascia Infattt" poche 
speranze in un intervento delto 
Stato. 

D consiglio e stato unanlme 
nei riconoscere rimpossibilita. 
in queste condizioni, di prose-
suire I'orsanizzazione della mo
stra veneziana pur rendendosi 
conto delle ripercussioni che 
una ti le decisione avrebbe avu-
to in campo internazionale. es-
sendo quaranta i paesi impe-
gnati a partecipare ufficialmen-
te alia mostra. senza contare i 
singoli artisti invitati. In con-
siderazione. appunto. di tale 
aravissimo stato di cose il sin-
daco di Venezia ed il presiden
te della Provincia, presenti alia 
riunione. si sono subito impe-
znati a proporre ai rispettivi 
Enti l'adozione di provvedi
menti urgenti per risolvere la 
crisi della Biennale. 

Camera 

Cagliari Dopo la assegnazione all'ONU 

Gestione 
pubblica 

dei trasporti 
Voto a maggioranza del Con
siglio comunale - L'offensiva 

delVAzienda delle tranvie 

Dal nostro corrispondente 
CAGLIARI, 25. 

A conclusione di una lunga 
ed anunata seduta che si 6 svol-
ta alia presenza di alcune cen
tinaia di lavoratori e che si e 
conclusa all'una di notte. il 
Consi«lio comunale di Cagliari 
ha votato a maggioranza. col 
voto contrario dei monarchicl. 
per la gestione pubblica dei ser-
vizi autofiloviari. 

L'ordine del giorno. preso at-
to della iniziativa promossa dal
la Regione e dei pronuncia-
nienti della Provincia e dei co-
muni di Quartu. Selargius e As-
semini. impegna la Giunta a 
proporre regolari disdette entro 
i termini di scadenza delle li-
nee di sua competenza: a pre-
sentare al Consiglio il progetto 
di una azienda munlcipalizzata 
per le ?ole llnee urbane: a pro-
muovere, dl intesa con la Re
gione. la Provincia e i Comuni 
dell'area di sviluppo Industria
le di Cagliari. un Consorzio per 
la gestione di tutti i servizi ur-
bani ed extraurbani. 

Nei dibattito. dopo la rela
zione deH'assessore Lixi. sono 
intervenuti i consiglieri Marica 
e Cardia (PCD, Cambosu 
(PSIUP) Lay (DC) tutti favo-
revoli alia gestione pubblica. I 
liberali. per bocca del loro ca-
pogruppo, on. Cocco Ortu. solo 
formalmente hanno votato a fa-
vore. per evitare una crisi co
munale e la loro uscita dalla 
Giunta. L'on. Cocco Ortu. infat-
ti, nella impossibilita di chia-
rire esplicitamente la posizione 
contraria del suo partito, ha 
condizionato l'adesione del PLI 
ad una serie di misure che pra-
ticamente hanno lo scopo di 
trasformare il passaggio del 
servizio pubblico alia gestione 
pubblica. in una grossa opera-
zione finanziaria per la societa 
privata. In altre parole, i libe
rali hanno dovuto pagare la lo
ro permanenza In Giunta con 
lo scotto del voto favorevole 
ma. In effetti. fobiettivo cui 
tendono Ton. Cocco Ortu e i 
suoi colleghi di Giunta. unita-
mente alia destra DC, ai mo
narchic! e ai missini. e di con-
dizionare la Giunta in modo da 
indurla ad accogllere le linee 
degli azionisti. 

In questo momento. l'azienda 
spara alto: si parla dellai richie
sta di sette miliardi di lire che 
non pub essere in nessun modo 
considerata come base per una 
eventuale trattativa. Occorre, in 
proposito. tener conto che la 
societa ha guadagnato miliardi 
con un servizio che e stato qua
si interamente sostenuto con i 
contrib-.iiti a fondo perduto del
lo Stato ed anche della Regio
ne. contributi che. solo dal do-
poguerra ad oggi. ammontano 
ad oltre un miliardo di lire. 
- I passl in avanti finora con-

seguiti — in particolare per la 
lotta decennale dei lavoratori 
e per Tazione costante ed in-
telhgente del nostro partito e 
di tutto lo schieramento dl si
nistra — sono notevoli, ma oc
corre tener presente che la bat-
taglia e ancora aperta. La de
stra economica e politica. che 
e un gruppo di pressione tal-
mente forte da Influenzare una 
larga fetta della DC. appare de-
cisa a battersi senza esclusione 
di colpi per impedire il conso-
lidamento del successo popola-
re Non bisogna dimenticare 
che la Giunta e presieduta dal 
dc . professor Brotzu. che ha 
sempre trattato con i guanti gli 
azionisti delle Tramvie. cioe gli 
nessi uommi dell'ex monopolio 
elettrico. La sua presenza e 
quella dei liberali sono certo 
un punto di debolezza che oc
corre superare con una piu 
stretta collaborazione fre le for
ze autonomistiche per impedire 
che ainnterno della Giunta il 
blocco della destra continui a 
portare avanti quella azione di 
sabotaggio che e stata possibile 
respingere attraverso la lotta 
dei lavoratori. la solidarieta at-
tiva della cittadinanza e la lar-

Invariati gli elenchi 
dell'annata agraria 

rv--
GU elenchi anagrifici relativi 

allannata agraria 1964-1965 con-
tinueranno ad essere compilati 
secondo i criteri vUenti, in at-
tesa di una nuova resolamen-
tazione della materia che potra 
aver luogo solo dopo una reso-
lare consultazione delle cate«o-
rie interessate. Questa la rispo-
sta che il sottosegretario SIMO-
NE GATTO ha dato nol corso 
della seduta di ieri a Monteci-
torio ad una interpellanza pre-
sentata sulla materia dal com-
pajjno SPECIALE E" stato cost 
chiarito che la cireolare invia-
ta sullarcomento ai profetti 
dall'on. Drlle Fave non deve 
influire sulla formazione desli 
elenchi ana?raflci. 

II compagno Speciale, mentre 
si e dichiarato soddisfatto per 
la precisazione relativa alia cir 
colare stessa, ha denunciato che 
gli ufflci dei contributi unifl-
cati e le prefctture hanno dato 
di questa cireolare una inter-
pretazione estensiva: di qui l'al-

larme diffuso*i nelle categorie 
bracciantili e la richiesta di re-
voca della cireolare stessa avan
zata il 10 zennaio scorso dalla 
FederbracciantL 

II problema dei contributi uni-
ficati. ha detto il compaano Spe
ciale. deve essere portato a so-
luzione. ma non certo con prov
vedimenti parziali, ne con si-
stemi ispirati ad un falso riso-
rismo. che rischiano di privare 
i lavoratori. nei fatti, di o^ni tu-
tela acccntuando cosl. specie nei 
Meridione. quel processo di fuga 
dalle campagne che e alimentato 
in modo particolare da braccian-
ti e da contadini poveri. Biso 
sna invece. ha proseguito il 
comp.«iino Speciale. eliminare 
la scandclosa sperequazione esi-
stente ai danni dei braccianti 
in materia di assistenza e in tal 
senso, egli ha ricordato, si muo-
vono la recente proposta di ini
ziativa popolare firmata da ben 
180 mila lavoratori e le propo-
ste avanzate dal stndacatL 

ga unlta ' raggiunta al llvello 
del sindacati. della Regione, 
della Provincia e dei Consigli 
comunali. 

La disdetta della linea n. 1. 
secondo i termini stabiliti dalla 
convenziotie. avverra entro il 
prossimo 27 febbraio: sara il 
primo coucreto passo verso la 
gestione dell'lntero servizio. 
Subito dopo. il Comune dovra 
approntare il piano per l'azien
da municipalizzata: infine. si 
procedera alia costituzione di 
un consorzio fra tutti i 23 Co
mmit compresi nella zona di 
sviluppo industriale di Cagliari 
per la gestione pubblica delle 
hnee urbane ed extraurbane. 
L'operazione — sostengono i 
comunisti — va portatn avanti 
non cedendo alle richieste ec-
cessive della societa ina par-
tendo da una franca trattativa 
che deve trovare uniti i sinda
cati dei lavoratori. la Regione 
e gli enti locali. Non vi e dub-
bio che l'azienda vuol trarre 
vantaggi dalla situazione: il mo-
vimento popolare deve contra-
stnre e respingere l'offensiva. 
battendosi sul terreno della 
contestazione e respingendo gli 
interessati iiiviti all'accettazio-
ne dei termini per il riscatto 
proposti dagli azionisti. II PCI. 
nei quadro delle iniziatlve uni-
tarie da sviluppare per esten-
dere e rafforzare il movimento 
in atto. ha convocato il Comi
tato cittadino per un esame ap-
profondito della questione: suc-
cessivamente, iniziative concre
te saranno prese nei Comuni 
interessati alia gestione pub
blica. 

Mai come in questo momento 
il movimento popolare e auto-
nomistico deve far sentlre. a 
Cagliari e nei Comuni viciniori, 
la sua forza e la sua volonta 
per impr.rre le proprie condi
zioni a chi tentr di trasformare 
l'operazione tramvie in una 
operazione affaristica a vantag-
gio di un ristretto gruppo di 
potere. 

Giuseppe Podda 

Segni e Gronchi 
si dimettono 
dal Balian> 

Anche il Presidente della Repubblica el-
vetica ha rassegnato le dimissioni - Con-
fermate le accuse del prof. Broggini 

II Presidente della Repubbli
ca on. Segni e il Presidente 
della Confederazione elvetica 
Von Moss si sono dimcssi dalla 
«¥ idazione Balzan ••. Anche 
1'ex Presidente della Repubbli
ca, sen. Gronchi, che fu il pri
mo presidente di parte italia. 
na della Fonda/ione e che pre-
siedeva il Comitato generale 
prenu. ha rassegnato le dimis
sioni fin dal 1!' e m. 

La crisi della fondazione in-
teruaz.on.ile •• K. Balzan» — 
che nei g.orni scorsi aveva re-
so nota la decisione di insigni-
re l'ON'U del premio annuale 
per la pace ma aveva poi visto 
la stessa decisione contestata 
dal segretano del premio — t» 
ormai diventata irraparabile. 
Ieri e stato pubblicato un co-
municato della Presidenza del 
Consiglio che conferma le di-
ehiarazioni del segretario del 
premio professor Broggini e 
conclude che * senza premie
re con cib una posi'ionc ne-
patira nei ripuardi della de-
sipnazione jatta per il premio 
delta pace, il Presidente della 
Repubblica e 11 Presidente del
la Confederazione elvetica han
no deciso di non tnantenere. 
nella presente situazione. la ca-
rfen di presidenti d"onore del
la fondazione stessa ». 

La -presente situazione- era 
caratterizzata — secondo il co-
muntcato — da profondi dissidi 
in seguito ai quali molti espo-
nenti il comitato direttivo del 
premio avevano chiesto l'in-
tervento dei due «president! 
d'onore •». Questo intervento 
non era mancato e si era anzi 
coneretato. recentemente. nella 
richiesta di sospendere la asse
gnazione dei premi fino a una 
riunione generale chiarificatrice 
Viceversa era invece giunta la 
notizia della assegnazione del 
premio aH'ONU (e della imme 
diata consegna di un assegno 
di cento milioni al suo segre
tario V ThnnO sulla base della 
decisione di solo tre dei ven 
rinove membri efTettivi della 
direzione del Premio. 

Concluso il Congresso 

Elettala 
Giunta dell'UGI 
Roberto Spano (PSI) h il nuovo presidente - Di 
Leo e Niccolini (PCI), Boggini e Sbuccoli (PSIUP), 
De Michelis e Scandone (PSI) nei Consiglio di 
Goliardia - Impegno unitario per la riforma de

mocratica deirUniversita e della scuola 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE. 25 

Con Tclezione della nuova 
Giunta. • si e concluso ieri - a 
tarda notte il 14. Congresso 
nazionale deH'Unione goliard:-
ca italiana. dopo quattro giorni 
di dibattito appassionato. Ro
berto Spano (socialista) e sta
to elet'.o presidente: Adriano 
Di Leo e Renato Niccolini (co
munisti). Boggini e Sbuccoli 
(de! PSIUP). Giovanni De Mi
chelis. che fino a ieri aveva 
ricoperto la carica di presiden
te. e Alberto Scandone (socia
list!) sono stati eletti membri 

« Positivi» 

per Saragat 
i colloqui 
di Parigi 

II ministro dcili cstcri. on le 
Saragat, e rientrato ieri a Ro
ma da Bruxelles. dove ha par-
tecipato. dopo la visita a Pa-
rici. al Consiglio dei sei mmi-
stri della CEE. 

Al suo arrivo. Ton. Sara cat 
ha dichiarato di considerare 
- assai positivi - i risultati dei 
colloqui italo - francesu avendo 
i colloqui stessi consolidato i 
rapporti tra i due paesi. II mi
nistro ha affermato vazamente 
che non poteva esservi una 
- repentina intesa -, ma si ** 
compiaciuto. subito dopo, del 
fatto che - le tesi sono state 
o^gctto di riflessione, e questa 
riflessione potrebbe aiutare a 
riconsiderare molte cose, faci-
litando la realizzazione di quel-
l'intesa senza la quale la co-
struzione deH'Europa non po
trebbe essere realizzata -. 

L'on. Saragat ha prososuito 
affermando che alia riunione 
di Bruxelles sono stati fatti 
-degli ulteriori. significativi 
progressi sul cammino dell'in-
tegrazione economica europea -
e illustrando le proposte da lui 
presentate per l'clezione a suf-
fragio universale di una parte 
del -parlamento curopeo-. 

del -Consiglio di goliardia-. il 
cui numero e stato ridotto da 
15 a 7 in seguito ad una modifi. 
ca statutaria. Con ci6. si e in-
teso snellire II lavoro dl dire
zione politica e porre I pre-
supposti perche sia affrontato 
efficacemente il problema del 
collegamento con le sedi uni-
versitane. in vista del ia'bat , 
taglia che il movimento stu-
dentesco s: appresta a condurre 
per quegli obiettivi di * otito-
nomia dell'Umverxita. di rifor
ma effetttra - che si sono an-
dati precisando nei corso di 
questo importante congresso. 

Per sottolineare l'importanza 
che gli studenti comunisti an-
nettono alia funzione delle 
- sedi - nell'elaborazione e nel
la lotta per la riforma e stata 
proposta I'immissione nella 
Giunta dei compagni Di Leo e 
Niccolini. che. nelle loro fa
colta. hanno diretto le batta-
glie dell'anno scorso a Roma e 
a Milano. 

Alia base di questa conclu
sione (che. seppure da tutte le 
garanzie politiche e di funzio-
na!:t.^. non e la migl.ore che 
si po*ei;-e avere) stanno le 
preoccupazioni dei socialisti. 
"spresse apertamente anche 
rlnll'Aranfi.' II quotidiano del 
PSI ?o?teneva stamane. infatti. 
che so'.o la - soluzone - pro-
*pettata digli studenti sociali
sti avrebbe potuto -evitare 
una cr.s: neli'organismo rap-
presentativo. lTMrRI. che. in 
caso contrario. sirebbe inevi-
tabile-. 

Le garanzie politiche offerte 
dalle proposte degli studenti 
soc:alisti sulla base del rigetto 
completo delle discriminazion 

In conseguenza di cl6 e stato 
deciso il ritiro del Presidente 
Segni dal Premio. 

Un analogo comunicato. ema-
nato nelle stesse ore di ieri sera 
a Herna, ha precisato inoltre 
che il Presidente elverico. Lud-
wig von Moss era giunto alle 
stesse conclusion! del Presiden
te Segni « per protest! verso il 
modo in cui la Fondazione ha 
as>egnato all'ONU il premio 
Balzan della pace per il 19(13 ». 

II comunicato elvetico sotto-
linea che padre Enrico Zueca. 
il francesenno che presiede il 
C'onsigl o direttivo della Fon-
da/.ione. ha ignorato le richle-
.ste dei due pre.-!ldenti d'onore 
e persmo una loro comunicH-
zlone in cui si faceva presente 
la possibility che Segni e Von 
Moss rassegnassero le dimissio
ni. •• Le difficolta — prasegue 
il comunicato — sono sorte 
principalmente a causa del me. 
totlo usato per la nomina dei 
nuovi membri del comitato pre. 
mi e, in particolare. a causa 
del licenziamento del segreta
rio del comitato. prof. Gerar-
do Broggini. decano della Fa
colta di giurisprudenza della 
Universita di Heidelberg, il 
quale era stato sollevato dalle 
sue funzioni da padre Zucca -. 

Per il libro 

«La repubblica di Sald» 

Rinviato 
il processo 
fra Einaudi 
e il fascista 

Leonardi 
PADOVA. M. 

Si e tenuta oggi la prima 
udienza della causa per il se-
questro del libro «• La repubbli
ca di Sa lo- di William Deakin. 
edito in Italia da Giulio Ei
naudi. 

II sequestro era stato dispo-
sto con provvedimento urgente 
il 27 gennaio scorso dal pretore 
di Padova, dott Zen. accoglien-
do un'istanza in tal senso di 
Ugo Leonardi. citato a pagina 
625. nota 1, come facente parte 
del tribunale speciale cbe giu-
dic6 i component! del -gran 
consiglio * a Verona. II Leonar
di. nella sua richiesta. sostenne 
di non aver mai fatto parte di 
tale tribunale. pur essendo sta
to luogotenente generale della 
milizia e. durante la repubbli
ca di Sal6. prefetto di Parma. 

L'editore Giulio Einaudi ob-
biettd che la nota e la trascri-
zione di un telegrnmma invlato 
dall'ambasciatore tedesco pres-
so la repubblica di SaI6. Rahn. 
al ministro degli ester! Von 
Ribbentrop: in tale dispaccio il 
nome del Leonardi veniva indi-
cato tra quelli proposti da Pa-
volini perchd -offrivano la 
massima garanzia - di pronun-
ciare la sentenza di morte con
tro Ciano. • II fatto che Leo
nardi non abbia fatto parte del 
tribunale — dichiaro Einaudi — 
e del tutto irrilevante. Del re
sto. dopo pochi mesl. a confer
ma della fiducia riposta in lui 
dai capi fascisti, epll fu nomi-
nato prefetto di Parma •. 

Nell'udienza di oggi, costitui-
tesi le parti, sono stati prodot-
ti ed allegati agli atti una copia 
fotostatica del telegramma di 
Rahn con traduzione in italiano 
ed una dichiarazione di Deakin 
di conferma alle dichiarazioni 
di Einaudi. 

Roma 

Forlanini: 
domani 
sciopero 

I 1.600 lavoratori del Forlani
ni. medici. infermieri. irnpie-
gati e operai. hanno proclama-
to per oggi uno sciopero di due 
ore. 

La lotta e stata decisa dai la
voratori riuniti in assemblea 
perche la direzione del sanato-
rio da molto tempo rifiuta una 
seria trattativa sulle rivendica-
zioni presentate dalla commis-
sione interna. Î a commissione 
interna del Forlanini chiede 
innanzitutto che vengano predi-
sposte misure igieniche idonee 
a far diminuire la diffusione 
della tbc tra i lavoratori (rin-
novo degli spogliatoi. migliora-

anticomuniste e dell'accettaz'o-imento del vitto. diminuzione 
ne della prospettiva di azioneIdegU orari di lavoro): rivendi-
unitaria avanzata con chiarezza .?a inoltre il riconoscimento del-
dagli studenti comunisti hanno 
permesso al congresso di ap-
provare questo tipo di direzio
ne polit:ea deH'As?ociazione 
della sinistra universitaria. 

Rimnne anerto. del resto. II 
iibattito per ricercare nuove 
forme di unita e approfondire 
quella che oggi e stata raggiun
ta con il serin impegno nolit'co 
e culturale delle tre componen-
ti dell'UGI intomo ai temi di 
fondo della battaglia per il rin. 
novamento democratico della 
scuola Italiana. 

Gianfranco Pintore 

le qualifiche. 1'aumento del nu
mero degli impiegati. il tem-
pestivo pagamento delle re-
tribuziom <al Forlanini l'as-
segno familiare spettante per 
la nascita d'un nuovo figlio 
%iene corrisposto con mesi di 
ritardo e la stessa cosa acca-
dc per la liquidazione di la
voratori che vanno in pen-
sione). 

I lavoratori hanno comuni
cato che quello di giovcdl c 
soltanto Tinizio della lotta: sc 
la direzione del Forlanini con-
tinuasse a rifiutare le tratta-
tive saranno proeUmati altri 
iciopcrt. 
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